

Afinan Programa Nacional de Extensionismo Rural (El Financiero 03/06/10)

Afinan Programa Nacional de Extensionismo Rural (El Financiero 03/06/10) Héctor A. Chávez Maya Jueves, 3 de junio de 2010 La propuesta estará lista en 3 meses. Elevarán a carácter de obligatorio la asistencia técnica. Cruz López: se debe contar con el apoyo de universidades. Los productores que reciben asistencia técnica logran incrementar sus ingresos en 32 por ciento, pero si ésta se combina con crédito, el beneficio es superior a 42 por ciento, por lo que es lamentable que las autoridades federales reserven a ese rubro menos de 5 por ciento del presupuesto para el campo, pues así los resultados son nulos. En ello coincidieron legisladores, productores e investigadores durante el Foro sobre Extensionismo Rural en la Cámara de Diputados, donde se informó que en tres meses estará lista la propuesta de un Programa Nacional de Extensionismo Rural que la Comisión de Agricultura y Ganadería presentará ante el pleno. Indicaron que el objetivo es elevar a carácter de obligatoria la asistencia técnica proporcionada por el Estado. Gabriel Barreda, presidente de la Unión Nacional de Productores de Café, advirtió que los recursos destinados al campo seguirán siendo insuficientes si no se acompañan de asistencia técnica. Aseguró que en los últimos 20 años los recursos dirigidos a ese rubro han disminuido considerablemente, además de que han desaparecido importantes instituciones de investigación. Cruz López Aguilar, presidente de la Comisión de Agricultura, dijo que se debe contar con el apoyo de las universidades, a las cuales se les tiene que asignar mayores recursos, pues de lo contrario el gobierno federal seguirá con los apoyos asistencialistas, que lejos de fomentar la productividad hacen a los productores dependientes. El presidente de la Confederación Nacional Agronómica, Arturo Villarino Pérez, lamentó que no se utilicen adecuadamente los recursos, ya que "los pobres, los ejidos, las comunidades y ese gran capital humano y técnico para desarrollar el campo y propiciar una gran soberanía alimentaria siguen olvidados". Consideró que el retiro del Estado de la rectoría del desarrollo rural dejó en el abandono a un millón de propietarios con 70 millones de hectáreas, y con ello abrió las puertas a los intereses de grandes capitales transnacionales. Aseveró que ello ha causado una dependencia alimentaria cercana a 50 por ciento y un déficit en la balanza agroalimentaria de alrededor de cuatro mil millones de dólares.